

08 15 2017 Pagina Siete

Evo se queja por falta de caña de azúcar para San Buenaventura

Este año las plantaciones sólo se incrementaron de 1.200 a 1.600 hectáreas, mientras que la capacidad de la planta alcanza las 10.000 hectáreas de caña de azúcar.

Página Siete / La Paz

El presidente del Estado, Evo Morales, se quejó ayer por la falta de materia prima para la planta azucarera de San Buenaventura y volvió a pedir a los pobladores plantar caña de azúcar, de lo contrario, advirtió que el Estado lo hará.

"Quiero aprovechar la oportunidad para convocar al movimiento campesino, indígena, empresarios para ampliar la plantación de caña de azúcar (...) Quiero decirle al movimiento campesino que están atrasados en garantizar la materia prima, si no hay cierta capacidad para garantizar, el Estado obligado tendrá que producir", adelantó el Mandatario, quien participó del inicio de la segunda zafra comercial de la estatal.

No obstante, dijo que el Estado tiene su industria y la materia prima debe provenir del movimiento campesino, con el fin de que no se perjudiquen ambos.

Mencionó que la capacidad instalada de la planta es para procesar 10.000 hectáreas de caña de azúcar.

Sin embargo, el área cultivada sólo se incrementó de 1.200 hectáreas, producidas en 2016, a 1.600 hectáreas de caña de azúcar este año.

De esta siembra, en el primer caso, se obtuvo una producción de 109 mil quintales de azúcar; 1,3 millones de litros de alcohol y 5.600 kilovatios/hora de electricidad. Mientras que este año se espera obtener 150 mil quintales de azúcar; 1,5 millones de litros de alcohol.

"Hemos empezado a crecer en la producción y lo más importante es que se estima que el próximo año tendremos 3.000 hectáreas de caña de azúcar para mantener esta industria. Tenemos una capacidad para procesar por lo menos 10.000 hectáreas acá. Lamentablemente en la ciudad de La Paz no tenemos la cultura de plantar caña de azúcar, todavía tenemos algunas dudas", insistió.

Incluso admitió que con la baja producción se obtuvieron 15 millones de bolivianos de ingresos, monto que no incluye utilidades. "De los ingresos generales, todavía está sin utilidades, debemos reconocer, se ha generado 15 millones de bolivianos (...). Tenemos que pagar una deuda interna con las utilidades que genere la industria. Nuestras empresas públicas no pueden tener problemas, en todo inicio hay problemas, ahora lo que falta es la materia prima", dijo.

En agosto de 2016, la Empresa Azucarera San Buenaventura (EASBA) inició su primera zafra comercial, con la caña de azúcar sembrada en 1.200 hectáreas que equivalen al 10% de la capacidad instalada del complejo industrial.

En junio de 2015, los cañeros del lugar y la Alcaldía de San Buenaventura alertaron que la oferta sólo alcanzará para las pruebas piloto. La planta genera 500 puestos de trabajo directos entre los pobladores de la zona, además mantiene compromisos de compra con productores locales de caña de azúcar.

Según datos oficiales, la capacidad de producción es de 10.000 toneladas día de caña de azúcar.

Con una operación plena, el ingenio de San Buenaventura aportará 1,2 millones de quintales de azúcar (10.000 toneladas), es decir aproximadamente entre el 10% y 11% de la producción nacional.

Además de azúcar, producirá alcohol potable y 30 MW de energía; 15 MW se destinarán a la planta y lo restante irá al Sistema Interconectado Nacional (SIN).

Empresa estatal comercializará azúcar en bolsas de un kilo

El gerente general de la Empresa Azucarera de San Buenaventura (EASBA), Ramiro Lizondo, informó ayer que se diversificará la comercialización con bolsas de un kilo.

"El año pasado hemos producido 109 mil quintales de azúcar, todas en bolsas de 46 kilos, este año por primera vez vamos a producir la bolsita de un kilo de San Buenaventura para poder llegar de manera más fácil a los mercados en todo el país", anunció el ejecutivo de la estatal.

En la inauguración de la segunda zafra comercial y de las oficinas de la empresa, según Lizondo, la empresa envió la producción de alcohol principalmente a los mercados de Europa.

"Vamos a ir aumentando de forma gradual no sólo nuestras plantaciones de caña sino también nuestra producción de azúcar, de alcohol y de energía eléctrica", se comprometió.

Asimismo, dijo que desde noviembre del año pasado hasta el 25 de julio, EASBA generó 23 millones de bolivianos por la venta de azúcar y alcohol.

En octubre del año pasado, la empresa azucarera emplazada en el norte de La Paz concluyó su primera zafra comercial en la que el ingenio produjo 109 mil quintales de azúcar y 1,3 millones de litros de alcohol.

Ambos productos fueron certificados para su comercialización por el Servicio Nacional de Sanidad Agropecuaria e Inocuidad Alimentaria (Senasag).

La Razón

Gobierno advierte con plantar caña si productores no abastecen al ingenio de San Buenaventura

Los productores empezaron con 1.600 hectáreas y ahora perfilan 3.000 hectáreas de plantaciones de caña, pero la capacidad de producción del ingenio es de más de 10.000 hectáreas.

La Razón Digital / Carlos Corz / La Paz

17:31 / 14 de agosto de 2017

San Buenaventura, en el norte de La Paz, empezó la segunda zafra con la advertencia de que el Estado ingresará al plantado de caña de azúcar si los campesinos de la región no incrementan la extensión de plantaciones para cubrir la capacidad de procesamiento del ingenio, que supera las 10.000 hectáreas. El presidente Evo Morales comprometió tierras para la producción.

En esta zona enclavada en el norte de La Paz, Morales inauguró la segunda zafra, cortado de caña, para abastecer de materia prima al ingenio levantado y que el año pasado operó con 1.600 hectáreas de caña de azúcar, **plantaciones que no son características de la región.** Además produce alcohol y genera energía eléctrica.

“Si no hay cierta capacidad de garantizar materia prima, el Estado obligado va a tener que producir materia prima para nuestra industria”, advirtió en el acto en el que también expresó la disposición de generar condiciones para ampliar la frontera agrícola y es más dijo que no toda la tierra puede ser declarada Tierra Comunitaria de Origen (TCO).

Los productores empezaron con 1.600 hectáreas y confirmaron para este año subir a 3.000, empero aún es insuficiente tomando en cuenta que la capacidad de producción de la planta, que demandó una inversión de \$us 174.1 millones con crédito del Banco Central de Bolivia, es de más de 10.000 hectáreas.

“Tenemos terreno y mi pedido al movimiento indígena de esta región, está garantizar la TCO pero no todo puede ser del movimiento indígena. Hay campesinos interculturales y otros sectores sociales quieren desarrollar la parte productiva, y tenemos derecho a producir para generar divisas para el departamento”, advirtió.

El Instituto Nacional de Reforma Agraria (INRA) y Autoridad de Fiscalización y Control Social de Bosques y Tierra (ABT) deben acompañar este proceso, insistió.

El ingenio tiene proyectado para este año 150 mil quintales de azúcar y 1,5 millones de litros de alcohol, pero además genera energía eléctrica. **De estar operando a su capacidad tope, generaría 30 megavatios de energía eléctrica, de la que el 50% iría al consumo interno de la industrial y el saldo iría al Sistema Interconectado.**